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令和３年７月瀬戸内市教育委員会 会議録 

 

Ⅰ．開 催 日  令和３年７月２８日（水） 

 

Ⅱ．開会及び閉会  開 会   １３時２５分 

          閉 会   １７時２０分 

 

Ⅲ．出 席 委 員 

 

 

 

 

 

 

Ⅳ．出  席  職  員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅴ．議 事 の 内 容 

 

１． 開  会 

 

２．教育長報告について  

東南教育長  

＜市議会関連＞ 

◆６月定例会◆   ～７／１３（火） 

〇 一般質問             ６／２８（月）～３０（水） 

 ・通学路の安全点検と対応状況 

 ・国府小学校大規模改造工事の進捗状況と今後のスケジュール 

 ・「生理の貧困」についての教育長見解と対応 

 ・小規模特認校認定に係る現状と将来を見据えた施策 

教 育 長 東 南 信 行 

委 員 山 本  正 

委 員 淵 本 晴 生 

委 員 井 手 康 人 

委 員 藤 本 里 絵 

総 務 学 務 課 長 岡  洋 介 

総務学務課参事 松 本  総 

社 会 教 育 課 長 勝 本  眞 一 

中央公民館館長 小 林 裕 治 

瀬戸内市民図書館館長 村 上  岳 

邑久学校給食調理場所長 森 山 光 晴 

総務学務課総括主幹 安 井 明 子 

総務学務課主事 寺  本  那  奈 
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 ・牛窓学校給食調理場の統廃合計画の撤回 

 ・学校給食費の無償化、公会計化の検討状況 

 ・給食でのアレルギー対応の状況 

 ・小中学校の防犯カメラ設置状況 

〇 議案質疑             ７／ １（木） 

 ・一般会計補正予算  ※教育委員会関連の質問なし 

〇 総務文教常任委員会・予算分科会  ７／ ６（火） 

 ・議案第５３号「牛窓町公民館の耐震工事に伴う工事請負契約の一部変更」 

 ・陳情「瀬戸内市を拠点とする「女子硬式野球」への支援」 

〇 予算常任委員会（総務文教分科会） ７／ ６（火） 

 ・議案第５１号「一般会計補正予算（第４号）」 

   邑久中学校クラブハウス、トイレ整備工事増額 

   新型コロナウイルス感染予防対策消耗品費 

 

＜新型コロナウイルス関連＞ 

〇 学校施設を使ったワクチン接種（６５歳以上） 

   牛窓中学校 ①７／１（木）～３（土）、②７／２２（木）～２４（土） 

   裳掛小学校 ①７／４（日）～５（月）、②７／２５（日）～２６（月） 

〇 ６４歳未満ワクチン接種 

受付開始    基礎疾患を有する方    ７／ ５（月）～ 

           一般市民の方       ７／１２（月）～ 

    ※ ７／１４（水）で申込受付を一時中止。再開は未定。 

   使用ワクチン  ファイザー社 

   接種方法    集団接種と個別接種 

 ※ ８月中旬以降は集団接種のみ 

 ※ 児童・生徒への学校での集団接種は行わない。 

※ 市内９８例目（３０代女性：１人）     ７／２２（木） 

 

＜会議・行事関係＞ 

〇 総務学務課関係 

 ・学事訪問：長船中              ７／ ６（火） 

 ・指導訪問：牛窓北小             ７／ ７（水） 

 ・市園長会                  ７／ ７（水） 

 ・市校長会                  ７／１３（火） 

 ・避難訓練 

   国府幼（不審者）             ７／１４（水） 

   行幸幼（不審者）             ７／１６（金） 

   牛窓東幼（防犯教室）           ７／１９（月） 
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 ・ブロック別校園長会 

   長船ブロック               ７／１２（月） 

   牛窓ブロック               ７／１５（木） 

 ・第１学期終業式               ７／１９（月） 

夏季休業 ７／２０（火）～８／３１（火） 

 ・個人（希望）懇談 

   行幸幼                  ７／９（金）～１３（火） 

   牛窓中・長船中              ７／９（金）～１５（木） 

   邑久中                  ７／１２（月）～１６（金） 

   邑久幼・国府幼              ７／１３（火）～１５（木） 

   牛窓東幼                 ７／１４（水）・１５（木） 

   裳掛小                  ７／１６（金）・１９（月） 

   国府小                  ７／２０（火）～２７（火） 

   牛窓東小                 ７／１９（月）・２０（火） 

牛窓西小・牛窓北小・美和小        ７／２０（火）・２１（水） 

   邑久小・今城小・行幸小          ７／２０（火）～２６（月） 

 ・諸帳簿点検（小・中学校）、副校長・教頭面談  ７／２６（月）～８／４（水） 

 ・幼稚園教諭（１～７年）研修         ７／２７（火） 

 ・瀬戸内市奨学生選考委員会          ７／２７（火） 

 ・まなび塾③ ７／３０            中止 

 

〇 学校給食調理場 

 ・給食食材の無償提供（ＪＡ岡山からの寄贈） 

  冬瓜メニュー 邑久調理場：マーボー冬瓜   ７／ ７（水） 

         牛窓調理場：マーボー冬瓜   ７／ ８（木） 

         長船調理場：マーボー冬瓜   ７／ ９（金） 

・学校給食調理場運営委員会          ７／ ８（木） 

 ・給食最終日（幼・小・中）          ７／１６（金） 

 

〇 社会教育課関係 

 ・地域教育協議会（今城小）          ７／ ６（火） 

 ・地域教育協議会（邑久小）          ７／ ９（金） 

 ・地域教育協議会（邑久中）          ７／１５（木） 

 

〇 社会体育関係 

 ・邑久Ｂ＆Ｇ海洋センター プールオープン    ７／１（木）～８／３１（火） 

 ・（体協）硬式テニス教室            ７／１、２０（土） 

 ・（体協）ゴルフ大会（長船ＣＣ）        ７／ ３（土） 
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 ・（体協）春季ソフトバレーボール大会      ７／ ４（日） 

 ・（体協）前期卓球大会             ７／ ４（日） 

 ・（体協）歩こう会：鴨方エリアコース      ７／１１（日） 

 ・（体協）カヌー体験教室            ７／１０、２４（土）１８（日） 

 ・（体協）スポーツウエルネス吹矢大会      ７／１８（日） 

 ・（体協）水中ウォーク・ダンベル体操      ７・８月中の毎週木曜日 

 

〇 公民館 

（中央公民館） 

 ・生涯現役セミナー               ７／１０（土） 

 ・パワーポイント基礎講座 ７／１０（土）、１７（土）、１８（日） 

 ・邑悠学級：映画『カツベン！』         ７／１５（木） 

 ・住まいと暮らしの無料相談会          ７／１７（土） 

 ・ドローンステップアップ講習          ７／１８（日） 

・古典文学講座：災害文学としての『方丈記』   ７／２５（日） 

 ・パソコン何でも相談会             ７／２７（火） 

 ・ドラム体験講座「Hit“IT”off」        ７／２９（木） 

 ・地元まるごといただきます           ７／３０（金） 

   「暑い夏を時短料理で乗り切ろう！」 

 ・わくわくチャレンジ：南極クラス        ７／３１（土） 

 ・おもちゃの病院                ７／３１（土） 

 ・せとうちコレクション：季節の花々 クレイフラワーアレンジメント 

 ・文化があふれるまちづくり事業 

   ホールパフォーマンス：ハワイの風と共に   ７／１８（日） 

   文化の種まき応援事業の申請〆切       ７／３１（土） 

 

（牛窓町公民館） 

・わくわくチャレンジ：風鈴をつくろう（寒風）  ７／２４（土） 

 ・花のあるくらし                中止 

 

（長船町公民館） 

・男の料理教室③                ７／ １（木） 

・ふれあいサロン：ユニカール（美和分館）    ７／１４（水） 

         ：スマートフォンを便利に使おう ７／２１（水） 

 ・ふれあい学級：詐欺被害の話と音楽隊演奏    ７／２９（木） 

 ・うさぎの学校                 ７／２７（火） 

・菊づくり講座 

   盆栽の部：樹冠のつくり方          ７／ ３（土） 
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   盆栽の部：整枝、芽摘み、シェード      ７／３１（土） 

   大菊の部：大菊のピンチ、増し土       ７／１０（土） 

   小菊の部：増し土、支柱立て         ７／２７（火） 

 

○ 図書館 

 ・おんどく倶楽部よむもみわ           ７／ ２（金） 

 ・アマチュア人形劇団定期公演：びっくりばこ   ７／１１（日） 

 ・もみわシネマ：自転車泥棒           ７／１８（日） 

 ・   〃  ：夏休みだよ！アニメ劇場①    ７／３０（金） 

 ・こどもシネマ：ディノキング          ７／２５（日） 

 ・もみわカフェ                 休み 

 ・おもしろ歴史トーク              ７／２９（木） 

   ～瀬戸内市ミステリーツアーへのご案内～ 

 ・牛窓中学校夏休み展示(牛窓図書館）        ７／１７(土）～８／２４(火） 

 ・せとうちまーる号 夏休み特別巡回（スマイル）  ７／２０（火） 

 ・おはなし会 

   市民：乳幼児対象              ７／７、２１（水） 

     ：幼児～小学校低学年対象        ７／１０、２４（土） 

   牛窓：幼児～小学校低学年対象        ７／３（土） 

   長船：乳幼児対象              ７／１４（水） 

幼児～小学校低学年対象        ７／１７（土） 

 ・おすすめ展示 

   市民：児童・ＹＡ「夏休み宿題対応」 

     ：一般「地方ＶＳ都会」 

   牛窓：「夏休み宿題対応」+「うみのなか」 

   長船：「夏休み宿題対応」+「どうぶつだいすき」 

 ・東京 2020オリンピック聖火リレートーチ展示    ７／１７（土）～８／８（日） 

 

〇 その他 

 ・岡山県教員採用試験（１次）          ７／ ３（土）～ 

 ・瀬戸内市婦人協議会総会            ７／ ７（水） 

 ・青少年裳掛剣道大会 ７／１８         中止 

 ・中学校夏季総合体育大会県大会         ７／２０（火）～２９（木） 

 ・岡山教育事務所管内教育長連絡会議       ７／２０（火） 

 ・岡山県学校給食研究協議大会          ７／２７（火） 

 

 （刀剣博物館） 

 ・テーマ展「岡山刀剣史－匠の技の伝承者-」    ～７／１８（日） 
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・特別展「武将・名家の品格－受け継がれた刀剣－」７／３０（金）～９／１２（日） 

  コラボ企画：刀剣乱舞の「山鳥毛」等身大パネル展示 

 

 （市立美術館） 

 ・生誕１３０周年記念「高島野十郎」展      ～７／１９（月） 

 ・ベル串田物語展                ７／２５（日）～８／８（日） 

 

（スクールコンサート）  ㈳せとうちアーツカウンシルの提供 

   今城こども園：ジャズ            ７／９（金） 

 

（こどもひろば） 

   夏のこどもひろば in冒険の森         ７／１４（水）・１５（木） 

 

３．前回会議録の承認 

署名委員   山本 正 委員    淵本 晴生 委員 

 

 

４．議  事     

東南教育長 議事進行        

第 33号議案  会計年度任用職員等の採用について 

岡課長   （資料を基に説明） 

  

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

 

第 34号議案  令和３年度瀬戸内市学校給食調理場運営委員会委員の委嘱について 

森山所長   （資料を基に説明） 

 

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

 

東南教育長  第 35号議案については審議に時間を要するため、議案の順序を変更して 

審議願いたい。 

非公開審議を開始することを宣する。 

 

第 36号議案  準要保護児童生徒の認定について 

         ＜ 非公開 ＞ 
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第 37号議案  令和４年度使用教科用図書の採択について 

         ＜ 非公開 ＞ 

 

 

東南教育長  非公開審議を終了することを宣する。 

 

 

第 35号議案  令和２年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び 

評価報告書について 

岡課長   （資料を基に説明） 

山本委員  令和２年度における自己評価は多くの点で新型コロナウイルスの影響と

切り離せないだろう。今回の評価基準には、この状況下で如何に取り組め

たかというプラスのものと、最善を尽くしても例年の到達点には届かなか

ったといったマイナスのものが混在しているのではないかと思う。 

P5について、パンデミックの影響を最小限に抑えたが、本来であればもっ

とできたはずだといった観点から自己評価が Cとなっているように思う。 

      良心的で誠実な自己評価だとは思うが、この状況下だったからこそ、感染

を防ぐ手立てや、罹患者への人権の配慮など多くのことも学べたのではな

いかと思う。この観点も踏まえると Bでも良いのではないだろうか。 

淵本委員  P5 について、「自己指導能力」等専門用語が使われている。市民も読むも

のであるため、全体的にわかりやすい表現にしていただければと思う。 

      また、取組の概要の最終文について、文意が分かりにくいように思う。補

足説明を加えていただきたい。 

  P6について、文言が重複しているようなところが多い。整理をお願いした

い。 

また今後の方向性について、学校施設に関して「地域住民誰もが利用しや

すい環境」とあるが、今後地域に開放していくということか。 

岡課長   地域住民とのかかわり等、コミュニケーションが取れる場としての観点を

想定していた。 

東南教育長 避難所の開設や社会体育面での施設利用など、必要に応じた活用ができる

環境整備をすることだろうと考えている。 

山本委員  P7に「栄養教諭の 200回近い学校訪問」とあるが何名で行っているのか。 

森山所長  各調理場 1名を基本として、計 4名にて実施している。この回数は 4名の

延べ回数となっている。 

山本委員 P8について、コロナ禍における人権教育等、学校現場における実践事例を

ぜひ記載していただきたい。 

松本参事  児童発信の事例として、牛窓東小学校が取り組んだ「低学年ファースト」

を記載できたらと思う。 
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淵本委員  P8の課題の文意が分かりづらいため、具体性を加えていただきたい。 

      P9の特別支援教育について、多様性が１つのキーワードになっているよう

に思う。今後の方向性として、LGBTQ やジェンダー等の現代的な課題につ

いても、加えていく必要があるのではないか。 

淵本委員  P9の今後の方向性の中に「インクルーシブ教育の推進」とあるが、瀬戸内

市教委としては方向性など定めているのか。 

松本参事  市教委としてインクルーシブ教育を推進するに当たっては、県教委で定め

ている方針を踏まえている。 

山本委員  P11について、新型コロナ感染症に関する記載がないことが気にかかる。 

淵本委員  この分野は幼稚園・保育園・こども園と小学校との接続を図らないといけ

ないものであるため、非常に難しい分野であるといつも感じている。ただ

幼稚園・保育園・こども園にはそれぞれの必要な課程があるため、小学校

前段階の指導とならないよう気を付けていただきたい。 

      P13 の課題について、記載時にはコロナ禍に入り 1 年経過しているが「コ

ロナ禍において対人関係や将来への不安等を抱える児童生徒の増加が予

想され」と記載されているが。 

松本参事  新型コロナ感染症の感染リスクが心配な場合も出席停止の扱いとなるよ

うに整備をしているが、本当にその理由で休んでいるのかは不明である。

そのため因果関係とまではいかなくとも、相関性はあると考え、予想と記

載した。 

山本委員  １年以上経過し、今後さらに増加することも懸念されるため、予想といっ

た表現は妥当のように思う。 

      今後の方向性については、記載されていることは既に日常的に行えている

ことではないかと思われる。再考していただきたい。 

      P15 について、研修会などの実施がなかったように思うが新型コロナウイ

ルスの影響はなかったのか。評価基準が不安定に感じてしまうため俯瞰的

に評価を再調整していただきたい。 

淵本委員  課題において、後継者の問題が特に上がっているが、これは今後継ぐべき

人がいない不安を抱えているということか。 

勝本課長  地域学校協働活動に関わってくださる方は、共通して他ボランティアもさ

れている方が多い。新しい人材の発掘・参加促進が課題であったため前年

度より研修等も行い始めたが、コロナ禍に突入したことにより、効果は得

られていない。 

井手委員  P16 の取組の概要欄に事業の参加者延べ人数が記載されているが、延べ人

数では参加者の重複などによって事業の波及効果が分かりづらいため数

字について工夫していただければと思う。 

東南教育長 目標数値などが設定されていれば達成率等も出せるのではないか。 

村上館長  図書館においては設定している項目もある。 
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井手委員  ただ、ノルマとなってしまってほしくはない。曖昧だった活動の課題や充

実度を測るものとして工夫していただきたい。 

東南教育長 新規参加者の開拓度や、既来館者や行事参加者の満足度を高めるといった

ことを指標にしていただくといいのではないか。 

淵本委員  取組の概要は事業の目的に対し、どうだったのかを記載する必要がある。

活動の羅列ではなく、問題意識を念頭に置いた、ねらいに対しての取組を

記載していただけたらと思う。 

井手委員  問題意識を明確にするためにアンケート等は有効なのではないかと思う。 

      他の施策でも工夫しながら取り入れていただけたらと思う。 

小林館長  アンケートに関しては以前から実施をしており、課題を洗いだしやすいよ

う工夫している。 

淵本委員  「新しい生活様式に対応した図書館の新たなサービス体制の構築」とある

がこれはどういったものなのか。 

村上館長  オンライン講座や電子書籍等、業界的には検討されているが瀬戸内市はま

だまだ導入が難しい。 

東南教育長 P18の整備について、記載内容は公民館のハード面のみに限られるか。 

村上館長  長船町図書館の移転について記載できるかもしれない。 

尾副次長  P4の教育行政重点施策体系の対象事務事業は公民館のみになっているが。 

東南教育長 コロナ禍内で安心して学習が行えるように整備したこと等も記載してい

ただければと思う。 

淵本委員  P20 の取組の概要欄、指導者の育成について、研修会に指導者 1 名のみの

派遣をもって指導面を充実させることができたとは言いづらいのでは。 

勝本課長  再度検討していきたい。 

淵本委員  オリンピックで盛り上がったスケートボードなどのスポーツについても

今後の市の姿勢を検討しておいた方がいいのではないかと思う。 

井手委員  P21 について記載内容に具体性が乏しいように感じる。どのように環境づ

くりをするべきか記載していただきたい。 

      また P22に「SNSを活用した」とあるが、使用している SNSの種類は何か。 

小林館長  公民館では市 HPと Facebookを活用している。 

村上館長  図書館は Facebookと Twitterを活用している。 

井手委員  SNS はメイン利用者の年代層が違っている。まんべんなく活用し、幅広い

年代に情報を届けていただきたい。また更新頻度はいかがか。 

小林館長  主要講座の際に更新している。 

井手委員  内容も重要だが更新回数を重視して活用していただきたい。 

東南教育長 登録グループが減少しているが、減少理由は何か。 

小林館長  構成員の高齢化や人数減少によるものが多い。 

山本委員  新型コロナウイルスの影響でグループが減少したように読めたが、そうい

ったことではなかったか。 
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小林館長  一因にはなっているだろう。 

 

５．その他 

〇市内公民館での生理用品の設置について 

 

〇瀬戸内市文化があふれるまちづくり委員会負担金交付要綱の制定について 

 

○次回開催日について 

 

 

６．閉  会 （17時 20分閉会） 


